

## Editorial Las fiestas de Agosto

Ya tenemos en puerta las fiestas de Agosto; las fiestas de la Virgen. Como en años anteriores la gente amiga de divertirse —que es toda la gente movilizaba farolillos verbeneros, cine al aire libre, carrozas y tracas, para los festejos profanos; amén de las baterías de bebesitales y enyesques que nuestros honrados comerciantes almacenan con prisa para fogear a grandes y chicos, a solteros y casados.

La «Comisión» encargada del programa consabido, es vija y ducha en estos asuntos, así es que de poco valdrá nuestro estímulo ni nuestro señalar de motivos festivos. No obstante nos permitimos señalar como punto a conseguir, el magnífico alumbrado —nutrido y bien dispuesto, de perfecta limpieza y fiijeza,—de que nuestros vecinos de Gádar dispusieron en las pasadas fiestas de Santiago. Por decoro y dignidad, nosotros no podemos ser menos, dejando a la plaza y sus alrededores en una semiobscuridad vergonzante. Esto ya ha pasado otros años.

En cuanto a los cultos religiosos, creemos que siguiendo la magnífica tradición de años anteriores, en este se realizarán con igual o mayor esplendor y magnificencia.

Es necesario demostrar que la fé y la devoción que nuestra ciudad ha puesto desde su fundación en la imagen que le dió nombre y existencia no han decaído con el transcurso de los siglos ni con la mutabilidad de los panoramas terrenos.

Por ello, todos los hijos de Santa María de Guía que lo pueden hacer, deben concurrir este año, sin exepción, a sus fiestas anuales, y los que se hallen lejos, muy lejos de su rincón nativo, deben sumarse, en espíritu a las honras que en su honor se celebran el 15 del actual.

## A la Alcaldía

Esperamos que el señor Alcalde obligue que la calle del Marqués del Muni, hoy completamente trastornada, quede en condiciones de tránsito para las próximas fiestas de la Patrona. Asimismo interesamos se limpie la lápida que da nombre a la misma, pues desdice altamente de nuestra hidalguía. No creemos necesario insistir de nuevo en éste asunto.

## Una iniciativa pro-fiesta

Leemos en La Provincia que hoy domingo 9, tendrá lugar en el templo parroquial de San Francisco en Las Palmas, un concierto de música sacra por la señorita Lilguien organista de la Catedral de Nancy. Este magno acontecimiento se lleva a cabo gracias a la inteligencia y celos apostólico del imponderable Párroco don Antonio Artilles, que tan gratisimos recuerdos dejó de su estancia en Guía.

Nosotros nos permitimos indicar a nuestras ilustres autoridades eclesiásticas y a la Comisión de festejos en honor de Santa María de Guía, estudien la posibilidad de que la gran organista francesa de una audición de su arte entre nosotros con motivo de las fiestas. Tal audición podía tener efecto en la noche del 14, durante los oficios de visperas que tan solemne y majestuosamente se celebran en nuestra parroquia, a tiempo que serviría para intensificar el fervor religioso de la colectividad.

Recordemos que el maravilloso Saint-Saëus daba, recitales magníficos de música sacra en nuestro organo parroquial; y tenemos también en cuenta el altísimo prestigio que acto de tal embergadura artística aportaría a nuestras fiestas.

## Salvajismo en acción

En las primeras horas del jueves pasado nos vimos sorprendidos por una llama enorme que alumbraba la carretera, junto a «Barreto». El fuego lo ocasionaba el hecho salvaje de haber prendido fuego manos criminales a uno de los hermosos ejemplares de eucaliptos que embellecen aquel trozo de vipto.

Nuestras autoridades forestales deben investigar esta tropelía y castigar con

## De fiestas La Cabalgata

Se aproximan las fiestas que han de celebrarse en esta Ciudad y con tal objeto se prepara una cabalgata artística que constituye uno de los espectáculos más vistosos a estos festejos públicos.

En nuestros días las ciudades que más se han distinguido en la formación de cabalgatas han sido Viena; las más notables organizáronse en ocasión de las bodas de plata de los emperadores de Austria; en París son dignas de mención la del centenario de la batalla de Valmy. En España notabilísima el cortejo histórico o cabalgata organizada en Madrid a celebrarse el centenario de Calderón y la de la Exposición Universal de Barcelona.

En Guía por ser la única ciudad que en esta Isla celebra anualmente este hermoso número entre sus fiestas, se celebrará el día 13 de Agosto, en ellas se representan lujosas y artísticamente decoradas varias carrozas entre las que descuellan históricas escenas «Romanas», con hermosas tallas trabajos de gran riqueza y depurado gusto: «Las Espigadoras», «Abanico Goyesco y Cisnes» de gran mérito que serán escoltadas por patrullas Húsares a caballo. Forman también parte del cortejo anunciador varios camellos lujosamente enjaesados, y las consabidas comparsas de Gigantones—papagüevos—.

Con la experiencia que han dejado otros años nos permitimos indicar a la Comisión la conveniencia de fraccionar la banda durante la duración de la cabalgata para que no decaiga el entusiasmo, así como gestionar la concurrencia de otra banda de alguna población cercana para mayor lucidez del desfile.

mano dura a sus autores. El no hacerlo equivale a dejar abierta la puerta a los salvajes ataques de los dedrífobos nunca escarmentados.

Lea todos los domingos  
**Voz del Norte**

## La mujer en la sociedad

(Conclusión)

que es también como madre, misión la más gaande, la más noble y la más héroica, al mismo tiempo que la más difícil y la que, pudiéramos decir, necesita de un mayor grado de educación y cultura.

La providencia ató con el vínculo indisoluble del efecto más intenso el corazón de la madre y la voluntad del niño, como diciéndole en su mudez elocuente: tu arma de combate es el amor, dominad en el corazón, imponeos en el espíritu. Y hea qui que lo queno pueden los acentos iracundos de la fuerza, lo consigue la voz de una madre. Imaginemos la influencia de esta mujer, en la niñez cuando la voluntad se repliega a la caricia de un beso, y veremos que allí, enaquel culto de los íntimos afectos es donde se aquilata el oro de los sentimientos; donde se temple el laud de nuestra alma, para que a todos los vientos y a todas las edades vibre en los temas más altos de la virtud: allí veremos a la mujer obrera del espíritu; formando el carácter, modelando la voluntad, perfeccionado el gusto e infiltrando laboriosamente las nociones de honor, los primeros rudimentos del deber, la primera idea de la conciencia en su relación con Dios. En este apostolado de serias y graves responsabilidades tiene que poner en juego toda la sutileza de su ingenio, todo el vigor de su energía, toda la fuerza de su amor, para establecer el curso preparatorio de la educación, que debe comenzar cuando la razón alborrea en el espíritu del niño, signando la línea divisoria que separa el bien y el mal, cuando el deseo de la investigación despierta con todo el ímpetu de la adolescencia. Entonces el ingenio delicado que amargama la dulcedumbre de un consejo y la amargura de un reproche; el vigor de una voluntad firme que no transija por el cariño ni corrija con pretensión, donde encallen el capricho y vanidad pueriles de una razón juvenil. Tiene que crear dos atmóferas distintas, templada para el niño, suficiente a desarrollar su espíritu con la virilidad que requiere su misión de hombre, sin afeminar su gusto ni deprimir la delicadeza de sus sentimientos. Así llena la mujer su misión en el seno de la sociedad ofreciendo para su engrandecimiento un colaborador que al atravesar gallardamente el derrotero de su vida, deje rasgos maravillosos del intelecto humano a la par que bosquejos preciosísimos de las maravillas del corazón que precise la fuerza inmaterial del sentimiento y la virtud.

La atmósfera que requiere la educación de la niña es muy distinta, porque ésta, flor preciosa en los lineamientos de sus formas graciosas y bellas, debe ser el delicado estuche de la joya luminosa de su alma. Crearla el gusto por el estudio, hacerla comprender la grandeza de su misión por el conocimiento de su ser moral y tallar este espíritu nuevo, con el arte, gracia y maestría con que talla la naturaleza el pétalo de la flor.

Pero no es solamente esta la misión de la mujer ni a ello solo se extiende la necesidad de su

educación y cultura. La mujer siente los oleajes turbulentos de las pasiones tiene una razón que arreglar, una conciencia que ordenar, una dignidad que ennoblecer. Podremos verla entonces, vencedora de sí misma, escalando las cumbres blanquísimas de la virtud, tremolando el gallardete de su causa y legislando en el hogar, donde afiligrana con primoroso gusto artístico el eslabón precioso de la familia que va a engarzarse a la cadena social.

¡Que grande es la mujer correspondiendo a los anhelos nobilísimos del progreso! Como entreteje de las azucenas de su sentimiento y las verdes palmas de su esperanza, los festones aromados que adorna el régio altar del progreso donde la humanidad, sacerdotiza del bien, viste el hábito del deber, amalgamando la roja gota del martirio y la blanca forma de un ideal, para consumar el sacrificio de la regeneración!

Formémos a la mujer capaz de escalar la inmensa altura de su deber, trabajemos en el oro de su espíritu filigrana de educación para que sea esmalte digno de unir la piedra luminosa de una aspiración; y la sociedad no estará mutilada y la moral no estará deprimida y el progreso no estará minado en sus fundamentos.

Gáldar VIII -1931.

Nicolás González Quesada

## Lo que pasa

Pasa que hay quien está trinando contra el *periodicucho campesino* por su enérgico «Comentario» del número correspondiente al 2 de agosto.

Pasa esto y pasan otras cosas. Ahora, que todos «estamos de la parte allá», rascando la barriga al vencedor, Voz del Norte fiel a sus principios de imparcial independencia continúa en su sitio de siempre. En él morirá de ser ello necesario.

## Para la historia de nuestra política

—¿Qué, fumas buen tabaco, eh?

—Phs, regular; es canario.

—¿Canario? vaya, de los que fuma Guerra del Río, no?

(Extractado de la revista satírica madrileña «El Gorro Frigio»).

La casa soñada  
la podeis tener en **MUTUA CANARIA** por menos de lo que  
pagais por alquiler

DIRECCION GENERAL: TRIANA, 104

## Fiestas de Agosto

Programa que forma el Ilustre Ayuntamiento y que nos ha sido facilitado por la comisión organizadora.

Día 12—A las ocho y media de la noche Cine en la plaza de San Roque.

Día 13—A las nueve de la noche gran Cabalgata.

Día 14—A las nueve y media de la noche Concierto por la Banda Municipal y fuegos artificiales.

Día 15—A las dos de la tarde Luchada Canaria entre los partidos Norte y Sur de esta Isla.

A las cuatro Concierto en la plaza de la Constitución por varias Bandas de Música.

A las cinco Batalla de flores  
A las nueve de la noche fuegos artificiales en la plaza de San Roque y música.

Día 16—A las cuatro de la tarde Concierto por la misma Banda y carreras de cintas en bicicletas y otras diversiones en la expresada plaza.

A las nueve y media de la noche Verbena en la plaza de la Constitución, con todos los atractivos de las mismas, quemándose preciosa traca.

Programa que forma la Parroquia

Día 14—A las ocho de la mañana la tradicional misa de la Kalenda precediendo el canto solemne de prima y el martirologio.

A las cuatro de la tarde vísperas solemnes.

A las siete de la noche Exposición Mayor de S. D. M. canto solemne de Laudes terminando con la procesión Claustral y comienzo de la novena en honor de Santa María de Guía.

Día 15—Desde las primeras horas de la mañana misas resadas en el Santuario con comunión general

A las 10—Solemnísima función a toda orquesta dirigida por el Maestro don Agustín Hernández, que siempre elige una de sus mejores e inspiradas misas para esta solemidad.

Cantará las glorias de la Excelsa patrona de esta Ciudad el ilustre Jesuíta R. P. Ogara, orador de fama mundial. Terminada la función saldrá en procesión la adorada Imagen adornada y enriquecida con sus valiosas joyas y estrenando un precioso manto y besidos traído de la casa de Justo Burillo de Valencia.

Por la noche continua el solemne novenario.

Día 16—Solemne fiesta en honor del glorioso San Roque que tanta devoción tiene en este pueblo.

En las primeras horas de la mañana varias misas resadas en su Ermita que ha sido completamente reformada y envejecida por el celoso Párroco Dr. don José Martín Morales.

A las 9—Sale el curato con cruz alzada hacia la Ermita donde se cantará terea y seguidamente saldrá la procesión recorriendo el tránsito tradicional haciendo una pausa en la Iglesia Parroquial donde tendrá lugar la solemne función en su honor para mayor comodidad de la inmensa muchedumbre que no caben en la Ermita; con panegírico a cargo del mismo elocuente orador P. Ogara y terminada la función con una solemne imagen de la imagen del Santo hacia su Ermita para recibir las promesas de sus devotos y despues el novenario.

## Aclaración

En nuestro número anterior, y en la reseña del festival del Colegio de la Inmaculada, fué omitido el apellido de la señorita Josefina Saavedra Galván, al dar cuenta de la interpretación de su número en el programa. Rogamos se perdone este error de cajas.

## Al público

José Ramos Rivero pone en conocimiento del público en general que en breve quedará abierto al mismo sus almacenes de pajas, maíz, afrecho, alfalfa, hierro, cementos, abonos químicos y forrajes de todas clases. Estos se encuentran en la casa N.º 7 de la carretera a Las Palmas, donde se hallaba el Sindicato Agrícola del Norte.



Sub-Agente para Guía, Galdar y Agaete:  
**SALUSTIANO ALAMO.-GUIA**

## Coincidencias que matan Las mujeres policías

El señor don Francisco García y García, Presidente del Cabildo Insular, Concejal del Excmo. Ayuntamiento de Las Palmas, abogado criminalista de grato recuerdo y amante castizo de los castizos caldos de *pescao con mojo verde*, como pocos canarios lo han sido, es hombre de una enorme cualidad *coincidental* en lo que a Guía toca.

En cierta ocasión, hubo cierto manejo político y cierta negociación de igual índole. Publicó nuestro querido colega «El Liberal» un melifluo suelticillo ocupándose del asunto. En el preciso momento de ir a solucionar el negocio, enteróse nuestro hombre y dando un bote en el asiento grita:

—«Pues ahora, no lo arreglo».

Y efectivamente, no lo arregló... aquel día.

Ahora pasa algo análogo. Al Hospital de Guía no se le libran las pesetas necesarias desde hace 3 meses. Un buen día acordóse el señor Presidente de que los enfermos guieneses también tienen el vicio de comer, entre otros vicios menos importantes. Sintiendo magnánimo, dis-

púsose a firmar los libramientos. Mas hete aquí que se entera que «La Provincia» trata del asunto y... dando un bote en el butacón presidencial grita:

—«Pues ahora, no lo arreglo».

Y hasta la fecha no lo ha arreglado.

Esto se dice, esto se corre; y el periodista que tiene que ser *esponja*, como esos que se ponen en la puerta del Casino y en las reuniones del grupito de la plaza para empaparse bien y largar luego en barberías y boticas el zumo de sus pesquizas, recoge las hablillas del cotarro a guisa de información: y nada más; a nosotros... ¡¡que nos registren!!

Casimiro

## CERVEZA ALEMANA "EL GINETE"

(Marca Registrada)



Es garantía de calidad y pureza y sabor insuperable

Pídalo en todos los establecimientos

EN INGLATERRA ESTA DANDO UN RESULTADO EXCELENTE Y HA SIDO AUMENTADO SU NUMERO.

LONDRES.—El ministro de interior, Clynes, ha decidido aumentar el número de mujeres policías que trabajan actualmente en el corazón de ciudad, de cincuenta hasta ciento.

Las mujeres policías tienen los mismos poderes y atribuciones para detener a quien consideren necesario que los agentes masculinos. Las mujeres candidatas a los puestos de mujeres policías deberán haber cumplido los 25 años de edad y haber recibido una buena educación.

Las mujeres policías han tenido un gran éxito en Inglaterra desde los primeros meses en que comenzaron a prestar servicios. En algunas ciudades provincianas las mujeres policías son dedicadas a servicios completamente distintos de los que cumplen en Londres. Así, por ejemplo, en Gloucesters hire Costabulary, un grupo de «mujeres policías» está exclusivamente dedicado a proteger a las mujeres en los lugares mas solitarios del campo. Este grupo utiliza las motocicletas para establecer un servicio de vigilancia rápido y eficaz.

En Birmingham, Nottingham, Manchester, Leicester, y Sheffield se ha establecido también el cuerpo de mujeres policías.

# V E R S O

Sería preciso  
 Que se agotaran las voces de mi pensamiento  
 Que se nublaran mis ojos  
 Y se apagara mi aliento.  
 Sería preciso,  
 Que tú no quisieras oír mis lamentos.  
 Que no me miraras.  
 Que yo me olvidara de tus juramentos.  
 Que tu voz al hablarme  
 No tuviera ya suaves cadencias.  
 Que fugaz pasaras  
 Huyendo del fuego que quema mi pecho.  
 Entonces,  
 Me verías solitario. Distráido. Loco,  
 Cruzar en las noches un camino incierto,  
 Buscando en los días, un algo,  
 Que hay y no encuentro.  
 Sería preciso,  
 todo eso,  
 Y aún así, irías en mí.  
 Irías en mí porque te llevo,  
 Grabada muy adentro.

José Rodríguez Batllori

## Formidable Verbena

organizada por los estudiantes de la localidad a beneficio de la cultura obrera. Amenizada por la Banda Municipal; potentes alta-voce; gran iluminación; puestos servidos por señoritas.

## De Agaete a la Gloria

Compañeros, vecinos, paisanos que pudiéramos llamarnos aunque muchas millas separan nuestras cunas. Yo me erijo y considero canario desde este augusto momento en que mi espíritu henchido de satisfacción y rebosando de gozo, me repite una y mil veces las continuas atenciones por mi recibidas en este tan reducido como acojedor país.

Yo que tras largos viajes y harto de recorrer y conocer países, vengo a lo desconocido y antes de luchar con improprios y hallar dificultades me encuentro de lleno entre una familia innumerable, así, no merece para mi otro calificativo, y siendo yo un miembro de ella, pues por tal he sido acogido, puedo confesar que falto de palabras y no siendo capaz de desarroyar y definir esta tan magna satisfacción, ruegole me perdonen y pasemos a otro punto.

Ocupémonos de las fiestas de las Nieves, fiestas que en los anales de mi memoria serán imperecederas tanto por su tipismo como por el ambiente que en ella se respira saturado de hermosura, simpatías, grandeza y sobre todo la elección de hijas de Eva que solamente con su presencia, hacían resaltar, cada cual a su manera la fiesta, de tal forma que yo francamente llegué a dudar de mi mismopreguu-

tándome más de una vez si estaba en Agaete o en el paraíso. Señores que idealidad, que entusiasmo, que gusto para hacer las cosas.

Antes de llegar al pueblo anuncian la alegría, como si le rebosase, los gallardetes y banderitas que en forma de arcos y en hileras exornan lapoblación mecidas a merced del aire agitándose cual alegres mariposas. Los voladores, que diré por docenas, por millares cruzan el espacio con su riseo prolongando anunciando el próximo estampido. Las imágenes se mecen en hombros de intrépidos marineros que han sabido luchar allá por altas mares, cuerpo a cuerpo, con la Parca logrando conseguir burlarla devolviendo así la tranquilidad a sus hogares.

Llegamos al casino o a la plaza y perdona querido lector que le obligue a descubrirme; qué mujerío, qué de verdades, qué de vueltas da la imaginación en un solo momento, trabajando por lograr una selección imposible. Unas con unos ojos de sultana y una mirada agarena que como se los eche encima, aunque solo sea un momento, lo pone moreno y si tiene la dicha que le miran acariciadores, no la olvida ni después de muerto. Otras con unos pies que para mirárselos

## Correo de la Ciudad



*Hay un ricón junto a la casa mortuoria cuyas flores tienen un destino trágico. Cada vez que logran lozanía y belleza les cae la desgracia del olvido municipal: se pierden y vuelta a empezar siempre que se de un toque a los ediles encargados de ello.*

*A veces el olvido llega a tanto que junto a rosales y «viviscos» (valga el canarismo) aparecen vasos de noche en la segunda reserva y botes de leche condensada en estado de merecer. ¡Y pensar que con un poco de buena voluntad y vigilancia se arreglaría todo!*

*Por cierto que han quedado bastante bien los árboles enjaulados de San Roque; lo que no ha quedado bien del todo son las jaulas. Es necesario que se pinten por dentro a fin de evitar el contraste antiestético del pintado pino y del pino sin pintar. Aunque haya necesidad de arrancarlos para subsanar la falta. Nuestro Alcalde, hombre captador de matices, puede comprobar esto que anotamos.*

*¿Y los mosquitos? Los mosquitos siguen en el mejor de los mundos. Cumpliendo concienzudamente el mandato celeste—en esto del color no andamos muy seguros: padecemos daltonismo—; creciendo y multiplicándose. Y surgiendo de ciertos y determinados depósitos, que es un gusto; o varios millones de gustos.*

hay que coger una lupa y oyéndole el repiqueteo que al pisar forman sus tacones se lleva uno diciéndole ole hasta que se le seca la boca. Otras con un cuerpo agitanado, ceñido por el típico mantón de manila manejado con tal garbo y desenvoltura capaz de dar envidia a la más clásica andaluza; más si contoda la gracia que Dios les ha dado se llevan las manos a la cintura y le dicen cualquier tinito de los suyos le garantizo que se desmaya hasta la estatua de la Libertad y si el timbre melodioso de su voz le acaricia mimoso el tímpano de su oído puedo jurarle que esa sensación le dura más que un traje

## RECUERDOS DE LA INFANCIA

### ¡Vaya un Zapatero!

Eran unos zapatones amarillos, fuertes como herraduras. Todo estreno, parece a los niños excelente. Y con el consiguiente orgullo de tal estreno, fuime a la Iglesia.

Vivía entonces con mi abuela y mi tía en Gáldar. Contaba nueve años.

Llevaba una idea: caminar de rodillas visitando altares. Y así lo hice, arrastrando, además, las puntas de los zapatos. Las rodillas no duelen a esa edad. Las puntas de los zapatos tampoco, duelen.

Llegaba al pie de un altar, besaba el suelo, rezaba un pater noster; y vuelta a empezar desde la puerta de la Iglesia hasta penetrar en la segunda capilla y así sucesivamente repetía la misma ceremonia ante todos.

Los Santos y Vírgenes de la gran Iglesia de Gáldar.

¿Era vanidad? ¿Era promesa? ¿Era instinto de imitación? ¿Era santidad?

Yo creo que mi tía me miraba como un ser extraordinario; que veía en mis actos algo de inspiración que sólo se alcanza a ver en la historia de algún bienaventurado; aureola gloriosa de los mártires de la Iglesia Católica.

Y aquella tarde, cuando mi abuela (¡que Dios tenga en la Gloria!) vió las puntas de mis zapatos destrozadas... ¡qué indignación contra de aquel sinvergüencilla de zapatero!

Lo llamé a su casa, presencié la acalorada discusión: mi abuela le afeaba aquella porquería de material que se rompe en un solo día. El zapatero, algo confuso ante la realidad, defendía, no obstante la calidad de aquel cuero bien curtido y preparado

Y yo, sin chistar, con mi cara de inocencia y asomando las puntas de mis pies por las ventanitas hechas a los zapatos.

Ante mi mente se agolparon, como una acusación, la Virgen de la Encarnación, el cuadro de las Animas del Purgatorio, el Señor de la Columna, el de la Cañita, San Antonio y su niño, San Roque y su perrito, el arcángel San Miguel con su balanza en las manos y Satanás a a sus pies, la Virgen del Rosario, la del Carmen, la de la Concepción, el Apóstol Santiago a caballo, el Patriarca San José, Santa Rita, Santa Lucía y todos los Santos y Santas de la bendita Iglesia de Gáldar.

Josefa Torrén de Évora

de pana.

Por esto y otras mil cosas que ya más despacio narraré es por lo que se puede decir que de Agaete a la Gloria no hay más que un paso y este paso dándolo acompañado de uno de los angelitos a que antes aludo debe ser encantador.

Felicitemos pues, a la comisión organizadora de festejos que tan bien y con tanto gusto ha sabido brindar esta maravillosa fiesta al pueblo, tendiéndole al mismo tiempo sus brazos al forastero.

El Valle y Agosto 1931.

Luis Atocha y López

## Como cambian los tiempos!

Por si Vds. no lo recuerdan, el ventriponte fué Indalecio Prieto, el hoy Ministro de Hacienda, quien sacó a la pública vergüenza el negocio indecente de la Compañía Telefónica Nacional (brrr.) de España.

Eso fué en otros tiempos, cuando reinaba «el Borbón», que todo lo paga ahora; el Borbón como dicen los republicanos del 15 a medio día, pues aún el mismo 14 no sabían quien lleva ba el gato al agua.

Pero ahora no reina don Alfonso; reina Alcalá Zamora, y en su nombre los hombres que «forjan la nueva España». Uno de ellos Indalecio Prieto, el enemigo de mitin y Tribuna de la Compañía yanqui. Pero como estos tiempos no son aquellos, el ministro no combate lo mismo que combatía el leader populachero; el contrario, lo defiende; y así tenemos que uno de los mas fervorosos defensores de la imperialista, despótica y absorbente compañía, cuya sola existencia es un baldón para España en su lu ha contra el proletariado español, es el señor Prieto, don Indalecio.

Y así escribe la historia; y así se forja la nueva España.

Clarito

## Cosas de la "Voz"

Algunos despechados se complacen en ponernos motes. Este es un grato deporte, principalmente en los pueblos, donde la taberna y la maledicencia son los únicos entretenimientos de tiros y troyanos.

A nosotros, por lo que pudiere tronar, nos interesa hacer constar claramente que no tenemos preferencia de clase alguna por ninguno de los dos bandos, Roma y Cartago. Ahora mismo se nos ha presentado ocasión de demostrarlo con hechos, no con palabras.

Teníamos el proyecto decidido de tirar un número extraordinario en papel satinado y a base de fotos de la ciudad y los campos.

Dada la envergadura del propósito, requería una aportación económica que—Voz DEL NORTE—hoy por hoy, no se halla en condiciones de prestar. Para solucionar el problema se ofrecía la posible adquisición por nuestro Ayuntamiento de un número de ejemplares, al igual que se hace en todos sitios en casos análogos. Pero nosotros conocemos la psicología isleña. Tal ayuda implicaría para algunos—caso de concedérsela, cosa que no podemos asegurar—, nuestra sumisión al sector político que en el Ayuntamiento apoyara la petición, justa y modesta.

—Voz DEL NORTE—, hasta la fecha, ha disfrutado una magnífica independencia de ideales. Ha apoyado lo bueno y ha combatido lo que a su juicio resultaría perjudicial a los intereses colectivos.

—Voz DEL NORTE—, dueña y señora de sus acciones, ha elogiado—tal vez en algunos casos con exceso—lo que ha creído elogiabile. Muchas veces se nos ha correspondido con la indiferencia, con el desvío; nuestro entusiasmo, y nuestro amor a la tierra no nos permite dar demasiada importancia a estas

(Continúa en la pag. 7)

# MOTORES RUSTON SON LOS MEJORES

## Sindicato Agrícola de Regantes de Gran Canaria

Por la presente se convoca a la Asamblea general para celebrar sesión extraordinaria el día 9 de Agosto, a las tres de la tarde, en el local-teatro de esta localidad, a objeto de tratar de los particulares siguientes:

Primero. Lectura y aprobación del acta anterior.  
Segundo. Informar a la Asamblea sobre el estado de cuentas en Bancos.

Tercero. Dar cuenta del proyecto de construcción de la carretera al barranco de «Los Pérez».

Cuarto. Iden ídem de haberse obtenido la concesión del embalse en la confluencia de los barrancos de Lugarejo y Las Hoyas.

Quinto. Acordar si las obras de embalses solicitados y de la carretera deben ejecutarse por administración o por contrata, para, en su caso, anunciar el correspondiente concurso.

Se advierte que con arreglo a los Estatutos se tomará acuerdo cualquiera sea el número de concurrentes.

Ciudad de Guía, a 27 de Julio de 1931.

El presidente, JOSE SAMSO

## Visita grata

El pasado lunes 3 del corriente, recibió nuestra ciudad la visita del Muy Ilustre señor Magistral de la Catedral de Sevilla doctor don José Roca y Ponsa, candidato ecotónico por Las Palmas en las pasadas elecciones de diputados a Cortes.

El ilustre visitante, gloria del clero español, siente hondos afectos por nuestra querida ciudad donde tantas amistades y

respetos cuenta; recuerda a este efecto el señor Magistral, que en los primeros años de su carrera, los «mayordomos» le trajeron a predicar en la fiesta típica de las Marías, aún contra del parecer del señor Cura Párroco que en aquella época teníamos. Para venir a Guía tuvo que dejar el coche en Arucas, y sobre una mula, no muy docil ni cómoda, hizo el viaje por el accidentado camino viejo.

Los emolumentos recibidos,

fueron los primeros que obtuvo como premio a su labor en la Cátedra Sagrada, donde tanto se había de destacar por su fogosidad y valentía en defensa de la Religión.

Por cierto, que la gratificación obtenida por el entonces novel predicador fué una onza de oro, que le fué entregada bajo sobre cerrado y que el señor Roca abrió en Arucas, a su regreso a la Capital.

El ilustre visitante, a pesar de haber escalado altas dignidades dentro de la Iglesia, nunca se ha olvidado de Guía, y muy especialmente de la ermita que al glorioso San Felipe se levantó en un tiempo en la Cuesta de la Iraga, y que un siniestro destruyó hace años.

Desde su residencia en Sevilla, el señor Magistral interesábase con entusiasmos por las obras de reedificación que en ella se efectuaban y que hace poco finalizaron, y al enterarse de ello, quiso visitarla, no arredrándole lo agrio del camino ni la distancia a salvar. En esta visita le acompañó nuestro venerable señor Cura Párroco doctor don José Martín Morales y otras personas; en la ermita fueron los visitantes recibidos por el padre Francisco, franciscano, y el señor Magistral dijo, espontáneamente, una misa que fué cantada por el citado

padre franciscano y gran número de fieles. Una pequeña fiesta en que unió la piedad y el celo evangélico del doctor Roca y Ponsa, a todos los concurrentes.

Nosotros al mismo tiempo que reseñamos la visita de un ilustre sacerdote, nos permitimos saludarle, deseando que de su breve estancia entre nosotros se llevara los más gratos recuerdos.

## De Cine

### El cinema en Francia

La noticia más sensacional que nos llega de los estudios franceses es el próximo debut cinema-parlante de Josephine Baker, la famosa bailarina negra que ya probó, con escasa fortuna, sus aptitudes cinematográficas en «La Sirena de los Trópicos». Su primer «film» hablado, escrito por los señores De la Cámara y Abatino, tiene como asunto la transfusión de sangre y llevará por título «Mi sangre en tus venas», publicándose al mismo tiempo en forma de novela. Parece que la misma Josephine Baker ha ideado el asunto de su próximo «film».

También Janie Mareze, la gentil «divette» que triunfa actualmente en el escenario del Ambassadeurs, hará próximamente su debut cinematográfico en la opereta «Mam'zelle Nitouche» al lado de Raimu y

Alerme.

Acaba de estrenarse en París, con buen éxito, el «film» «La Máscara de Hollywood», interpretado por Suzy Vernon, Helene Darly y Vital, que quiere demostrar, para edificación de los iluzos, las decepciones y amarguras que reserva Hollywood a cuantos llegan a California soñando con ser «estrellas».

Ha terminado en estos días el rodaje de «Laurette ou le Cachet Rouge», película dirigida por Jacques de Casembroot, de cuyo personaje principal hace una notable creación Jim Gerald, el gran actor de carácter.

Próximamente se presentará en las pantallas francesas el «film» «Tembí», aventuras emocionantes de un negro que atraviesa gran parte de África con su mujer y su hijo. En este magnífico documental sonoro, los más interesantes momentos son aquellos en los que el negro Tembí lucha contra las fieras y los reptiles en defensa de la vida de los suyos.

## Voz del Norte

No se hace solidaria de las opiniones vertidas por sus colaboradores. Nuestro criterio se define en los editoriales; ellos son el reflejo exacto de nuestro sentir.

# Joyería Relojería y Optica de Pantaleón Suarez Arencibia

En Canónigo Gordillo, 11 (Trasera de la iglesia)

Esta casa acaba de recibir las últimas novedades en relojes para comedor, galería, alcoba y despertadores de todos modelos; también, relojes para señoritas y caballeros en oro, chapeado y níquel crome; pulseras, anillos de sellitos y tresillos con zafiros, estuches con estilográficas, lápices con pluma en plata y chapeado, pitilleras, carteras en piel de cocodrilo y demás efectos para regalos. Precios sin competencia.--También se ha recibido en dicha casa, monturas, varillas y cristales para gafas y también aparatos para graduar cristales; todo de la afamada Casa Carlos Cuyás, admitiéndose toda clase de encargos en este ramo.

Antes de hacer sus compras, pase por este establecimiento y confronte precios y calidad de artículos.

SOLO PUBLICAREMOS, DE COLABORACION ESPONTANEA, AQUELLOS TRABAJOS QUE A JUICIO NUESTRO SEAN ACREDORES A ELLO.

Se vende una casa terrera con varias habitaciones altas y una huerta situada en la calle de Luis Suárez Galván, Núm. 28 y 30, admitiéndose proposiciones hasta el 30 de Septiembre.

Informarán, en la Joyería de don Pantaleón Suárez, Canónigo Gordillo, 11.

Se vende

en precio muy ventajoso una casa con magnífico solar situada en la calle de Herreras N.º 10. En la misma informa su dueño, don José Bolaños Pérez.

Noticias y Comentarios

El nuevo Fiscal de la República

Ha sido nombrado Fiscal de la República un ilustre hijo de Gran Canaria; don José Franchy y Roca hombre de diáfano historial político, de honradas convicciones liberales y de austeridad contrastada largamente, su nombre al frente de tan alto puesto es una clara garantía de honradez y recta justicia. Gran Canaria debe sentirse orgullosa de la alta deferencia de que ha sido objeto uno de sus más ilustres hijos.

Cursos nocturnos en Centro Obrero

Con bastante afluencia de alumnos ha comenzado en el «Centro Obrero» la celebración de unos cursos nocturnos a cargo de diferentes estudiantes que pasan entre nosotros la temporada veraniega. Las asignaturas que se explican son las siguientes:

Matemáticas; don Odón Máximo Guerra y Guerra. Fisiología; don Cayetano Guerra Alemán.

Geografía y Gramática; don Salvador García Alvarado.

Dibujo; don José Luis Jiménez Domínguez.

Entre el elemento Obrero y artesano existe gran animación con este motivo pensándose, en la celebración de algún acto con objeto de recaudar fondos para la compra de material para las clases indicadas. Felicitamos a sus or-

ganizadores por tan meritoria labor.

En nuestra Parroquial

En nuestra iglesia parroquial, y con un acuerdo que honra a sus iniciadores, han sido colocada dos hermosas lápidas de mármol blanco, en las paredes de cada una de las naves laterales. En ellas se recoge, a grandes rasgos, la historia gloriosa de nuestro primer templo.

Asimismo quedan para las generaciones venideras, los nombres del fundador y benefactores de la parroquia, para enseñanza y estímulo de quienes nos sucedan, al tiempo que sirve de homenaje reconocido a quienes han dedicado sus mejores esfuerzos e iniciativas a la propagación y defensa de la Fe Católica.

Recogida de firmas

Nos enteramos que se recogen firmas por los vecinos de San Roque a fin de recabar de quien sea se construya por San Roque la carretera que lleve a la presa del Barranco de los Pérez. De conseguirse ello el beneficio que recibiría

toda la ciudad y sus altos, sería inmenso y general, por lo que creemos no se debe solos en el empeño a aquellos entusiastas vecinos, sino sumarse todo el vecindario a sus peticiones.

Un Suceso

En la tarde del pasado Domingo acaeció un suceso en la carretera a Las Palmas y sitio denominado «El Laurel» que pudo tener fatales consecuencias. Dadas las circunstancias que rodean al mismo nos abstenemos de comentar.

Pérdida

Se ha extraviado una pulsera de oro blanco con zafiros y una piedra en el centro. La persona que la entregue a sus dueños o en la peletería de don Agustín Marcelo Guerra, calle de Canónigo Gordillo, será gratificada.

Se alquila la casa número 7 de la carretera que va a Las Palmas, donde se halla el Sindicato Agrícola del Norte de Gran Canaria. Es muy propia para recibos de frutas y empaque. Cuenta además de sus dos plantas, con un amplio sótano para almacenaje de abonos, forrajes, etc. Informarán D. José Martín Aguiar en la calle de León.

Jorge Castellano López

Sombrerería—“La Competidora”

CABALLEROS: Antes de efectuarla compra de su sombrero, sírvase pasar por esta acreditada Sombrerería, en la cual encontrará el modelo y calidad de su agrado. También los servimos a domicilio. Asimismo continuará esta casa realizando todos aquellos tejidos pasados de temporada.

Luis Suárez Galván, 43 y San Roque 2.—GUIA



Campo Deportes (Atalaya)

Hoy gran partido de Foot-Ball entre los equipos Español de esta localidad y Once Regulares de Las Palmas.

Sociales

La respetable señora, doña Juana Aguiar Rivero ha sido operada, con éxito satisfactorio en el Hospital de San Roque. La operación fué realizada por el Dr. don José Blanco y Hernández, ayudado por los doctores, don Salustiano Estévez y don Manuel Rodríguez Hernández y practicantes Sres Dávila y Pozuelo.

Después de larga temporada pasada en unión de sus familiares en la luminosa ciudad del Turia, han regresado a esta las bellas señoritas María Teresa y María Luisa Hernández Estévez.

En la noche del pasado lunes tuvo lugar en nuestro templo parroquial el enlace matrimonial de la muy bella señorita Flora Molina Almeida con el joven propietario don Manuel Estévez Pérez. Fueron padrinos en la ceremonia don Antonio Estévez Aguiar y la señorita Leonor Estévez Pérez, padre y hermana respectivamente del novio.

Los novios a quien deseamos mil felicidades en su nuevo estado, marcharon a San José (Gáldar) donde fijarán su residencia.

Se halla ligeramente enfermo un pequeño niño del procurador y propietario don Manuel Padrón Hernández. Le deseamos rápida mejoría.

Restablecido de su enfermedad se encuentra el señor don Francisco García Bolaños, Secretario de este Ilre. Ayuntamiento. Lo celebramos,

Pasan temporada entre nosotros las bellas señoritas de Fernández de Villalta, de la aristocracia tinerfeña, hermanas de los señores de Samsó y Henríquez (don José).

La señorita Carmen Fernández de Villalta fué ele-

gida Miss Ayuntamiento en el concurso de belleza celebrado en la vecina capital.

Ha sido pedida la mano de la simpática señorita Francisca Calcines Jiménez para el joven don Manuel Aguiar Pérez.

Recientemente ha tomado posesión de su cargo de vigilante de la Prisión de este Partido don Estanislao Valdemora.

Ha dado a luz una niña la esposa de don Anselmo Aguiar Bautista.

Después de prolongada estancia en la Isla de Cuba ha llegado a esta don Blas Bautista Gordillo.

Gáldar

Han llegado de Tenerife, don José Saavedra Cerpa acompañado de su esposa doña Manuela González Moreno y su hijo Antoñito.

Ha dado a luz una niña la señora doña Ignacia Medina Rodríguez, esposa de nuestro amigo don Benjamin Aguiar Raymond, maestro-director de esta tipografía «El Norte».

Ha llegado de la Península y se ha hecho cargo en propiedad de esta Administración de Correos, don Joaquín Lorente Tamariz.

Después de una temporada en esta, ha regresado a Las Palmas, con su familia, nuestro amigo don Eulogio Romero Ojeda, apoderado de la casa «Manuel Linares Jiménez».

En su residencia de «La Grama» falleció piadosamente el martes último don Antonio González Díaz (Q. E. P. D.)

Damos el pésame a sus familiares y particularmente a su nieto don Juan Saavedra González, corresponsal literario de este semanario en Santa Cruz de Tenerife.

Hoy marchará para Tenerife nuestro amigo el Farmacéutico don Luis Suárez Alemán.

Asimismo don Antonio Pardo de Sandoval, Administrador de Correos que era de ésta, que va trasladado a Guía de Isora (Tenerife).

De Londres, ha regresado con sus hijos Felipe y Ricardo, nuestro respetable amigo don D. J. Leacock.

Ha regresado a Las Palmas, nuestro amigo don José Pérez y Pérez y familia.

Ha dado a luz un niño la señora doña Belén Chanseur Ariñez, esposa de nuestro amigo don Roque Hidalgo, médico de Moya.

Ha pasado una corta temporada en esta Ciudad, con su distinguida señora, y regresó a Puerteventura, nuestro amigo don Francisco López Rodríguez, Secretario del Ayuntamiento de Puerto Cibras.

Agáete

Ha marchado nuevamente de temporada al Puerto de las Nieves, nuestro amigo don Crilo Armas Galván y familia.

De Valleseco, ha regresado la familia de don Ceferino Marrero Díaz, para donde volverá en breve. Se halla enferma la joven señorita Fefita García Cabrera.

Sastre

Argentino

Participa a su distinguida clientela y al público en general, que ha establecido una sucursal en Gáldar en la calle de «Capitán Quesada» núm. 15, la que estará abierta los Domingos de 8 a 10 de la mañana, donde sin tener que ir a Las Palmas, puede adquirirse un traje a la última moda y en inmejorables condiciones.—Para otros informes, dirigirse a don Manuel Pérez, barbería de la plaza.

Con la señora de Quesada, pasa temporada en el Puerto de las Nieves, las señoritas Lola y Micaela Rodríguez Ramos, de Gáldar.

En Las Palmas, se halla enferma una pequeña hija de don Pablo Padilla y doña Pino Hernández.

## Política Municipal

La política municipal, por obra y gracia del pueblo, ha entrado de lleno en periodo de alto interés. De esto se han dado exacta cuenta nuestros municipios, a juzgar por la celebración del primer pleno de nuestro Ayuntamiento.

No es igual desempeñar un cargo de concejal, impuesto por la autoridad gubernativa, a desempeñar el mismo elevado por la autoridad del pueblo. En el primer caso, se impone al pueblo una administración y una representación que pudiera ser de su gusto, pero que también pudieran serles repulsivas y odiosas. Ambos casos, en perjuicio de los intereses colectivos.

De lleno ya en el camino de la normalidad, según algunos, el pueblo de Guía fué a las urnas. Allí, en elecciones modelo de orden y ciudadanía, votó sus representantes. De ellos, seis pertenecientes a la conjunción republicano-socialista.

Con criterio sectario y estrecho, se quiso anular la voluntad íntegra de todo un término municipal, llevando el falseamiento de los hechos, hasta la redacción de documentos oficiales en que se falseaba la ver-

dad y se ofendía y calumniaba gravemente a personas de todo punto inatacables, por su prestigio, por su vida, dedicada toda ella al servicio del pueblo, y por su intachable conducta, digna de los mayores respetos por parte de adversarios caballerosos.

Pero la verdad y el sentir de la ciudad, han tenido satisfacción cumplida, y ahí tenemos al frente de nuestro municipio a los electos por el pueblo para representarles, lejos de imposiciones gubernativas influenciadas por quienes todos sabemos. Guía toda ha visto con júbilo inmenso este reconocimiento de su voluntad. Ella, que eligió con entera libertad a sus municipios sabrá en caso necesario, exigir las necesarias responsabilidades

P. P. W.

### Correspondencia China

Sr. Director de VOZ DEL NORTE.

Querido Director y omigo: En China, donde resido, no se conocía la publicación de su Semanario. Llegó a mis manos el número 31 de los de su publicación, que es el primero que leo. Está bien su factura y la distribución que en él se da a la colaboración. Veo en la segunda columna la parte que, bajo el epígrafe Médicas, publica el Dr. Blanco. La diatriba contra el afán inmoderado del empleo de los cohetes voladores, está muy bien. No es solo el peligro de quemaduras el que veo en el uso de

los tales cohetes. Hay otro que me produce mayor desasosiego: el ruido. En el lejano Oriente, quizás por lo silente de la vida, el empleo de chismes ruidosos sería algo anacrónico. Por estos países se emplean globitos de goma o de papel, completamente silenciosos. En Guía, pongo por caso, tal vez pudiera intentarse imponer una moda análoga, sustituyendo los artefactos ruidosos que hoy se estilan, por cometas o papagallos atados al extremo de una caña. Me surgiere esta idea, la d que, por lo general, el cohete es un homenaje a la divinidad que solo nos molesta, cuando constituye obligado colofón a la manifestación callejera del culto. Es mucho más agradable, por lo menos a la vista el espectáculo que ofrecería una procesión con su cortejo de fieles llevando cada uno su caña y su globito o cometa. Es cosa de pensarlo ¿verdad? Hasta otra amigo Director.

Suyo affmo. amigo

Dr. Chan

Se vende por ausentarse su dueño, una alcoba y un comedor a muy buen precio.

Para informes: Barranquillo número 1 (cerca del Correo).-Gáldar.

### Licenciados del Ejército

Para obtener destinos públicos a que tenéis derecho, dirijiros a Pérez Gladós.19-Guía

## En los establecimientos de Salustiano Alamo

se ha recibido la tan renombrada agua de San Roque y que recomiendan lo médicos para las personas delicadas del estómago.

También se acaba de recibir un surtido de cestos valencianos para la compra, llamados "Javas" a precios muy económicos.

## Salvador Vega Castellano

COMERCIO DE TEJIDOS

Luján Pérez, 6 - Guía

Se acaba de recibir un surtido de camisas hechas, una remesa de popelines finos para comisas. Crespones en seda muchísimos colores y precios reducidos. Medias de seda en todos los colores y precios; sombrillas y otras muchas novedades. Si usted desea comprar con poco dinero pase por esta casa.

## Alejo Rodríguez León

Exportación de plátanos.—Venta de Hierros, Cementos y Abonos de todas clases.

Carretera a Las Palmas —GUÍA

La publicación de artículos en este Semanario, no implica conformidad, por parte de la Redacción, con sus autores

Suscríbese a este Semanario, que además de hacer una buena obra de amor a su patria chica, defenderá sus intereses.

# Cajas de Caudales

:-: LAS DE MAYOR SEGURIDAD Y MAS ECONOMICAS :-:

**Balanzas y Básculas** de todos los modelos y tamaños hasta para 5.00 kilogramos.

**Pedir Precios a**

**Manuel Moreno Rivero**

Marqués del Muni, 13.---GUÍA

(Continuación de la pag. 3)

pedras que se nos pone en el camino.  
Y nada más por ahora. Vayan desentrañando lo que antecede amigos y enemigos, que para todos hay.

**Para el Sr. Alcalde**

No quisiéramos tener que censurar a nadie por no ser esa muestra norma y bien que nos pesa llegar a tales extremos, pero es ello que están ocurriendo unos casos y cosas que nos obliga llegar a ese extremo y lo sentimos porque ciertos hechos nos hacen empuñar la péñola que ya teníamos enmohecida.

Sr. Alcalde, el domingo último ocurrió algo en el paseo nocturno que no debió ocurrir y que no ha ocurrido otras muchas veces por la santa paciencia de los paseantes, pues hay hechos que indignan y que hacen imposible contenerse.

Ya los paseos públicos no son paseos, son un verdadero marenamágum, pues no sólo es que la chiquillería (faltan mucho los padres de nuestros tiempos) campea por sus respetos, corriendo, empujándose, haciendo mil diabluras que molestan sobre todo a las Srtas., sino que ciertos sujetos que no tienen noción de la educación

han tomado la plaza, sobretudo en esos actos como cosa propia, sin respeto a nada ni a nadie, sin que para ellos haya distinción de lo que es una Srta. ni un caballero, deambulando por la plaza como les dá la real gana, parándose donde se les antoja y molestando de una manera descarada a todo el mundo incluso si cualquiera tiene el atrevimiento de amonestarles con buenas fraces puede tenerse un serio disgusto, porque hasta algunos, como pasó, hacen alarde de matonismo.

También ocurre que nuestra amplia plaza apesar de que en muchas ocasiones re-

sulta pequeña, queda aún más reducida por la mala costumbre que han adoptado muchos de estacionarse por ambos extremos a una gran distancia de las puertas y aún peor, colocándose desahonestamente delante de los bancos y sillas aunque ya estén ocupadas por Sras. y Stas. impidiéndoles, como es natural, contemplar el paseo y ni lo uno ni lo otro debe ocurrir.

¿Y como se evitan tales hechos bochornosos y tales abusos? Pues dando órdenes severísimas a todos los guardias municipales que en esas noches no tienen porque estar en otros sitios sino vigilando la plaza en su interior y obligándoles a que, sin contemplaciones y paños calientes ordenen el paseo

previas las acertadas instrucciones de V. S., corrigiendo con mano dura agrandesypequeñosyno quepa duda que desde que no se acuden con paliativos y sienten bien la mano a unos pocos y casguen con multas a los padres de muchos chicos, podrá pasearse en la plaza pues, de lo contrario, irá siendo imposible. Sobre todo en las verbenas hácese imprescindible una mayor vigilancia y dureza para los que, sin bailar (de ambos sexos) interrumpen a los bailarines, pues quienes quieran pasear, tienen fuera de la plaza espacio sobradísimo.

¿Estamos?  
Otro día nos ocuparemos de otros hechos.

Don Pío

# Sastrería "LA MODERNISTA"

TRIANA, NUM. 38-LAS PALMAS

Las personas de buen gusto que deseen vestir bien, pueden dirigirse a esta casa, la cual dispone de un bonito surtido en lanas de caballero, con precios económicos, y garantiza todos sus trabajos.

## SEVERINO AMANDI

ODONTOLOGO

Para mayor comodidad de su distinguida clientela de Agaete, Gáldar y Guía, pasará consulta todos los viernes (de 12 mañana a 6 tarde) en Agaete, sábado, (de 7 mañana a 3 tarde) en Gáldar, sábado; (de 4 tarde a 6 tarde) y domingos (de 7 mañana a 11 mañana) en Guía.

Clinica Dental en Las Palmas: calle de Cebrián núm. 23 (entre Perojo y León y Castillo).

Rogamos a nuestros colaboradores se sirvan enviarnos sus trabajos en cuartillas a una sola cara, suplicándoles que de ser manuscritas, sean con letra clara, a fin de evitar en lo posible falsas interpretaciones.

que viste un animal hermafrodita,  
que con cuernos y todo  
dió a luz una borrega muy bonita.  
Héroe, adiós: Si por acaso vuelves  
a escuchar a Mugica,  
que no sea, por Dios, en la Botica,  
no sea que todos los que allí concurren  
por esta fechoria,  
a los dos me los pelen y los zurren.

R. B.

## Academia de Cortes Sistema "MARTÍ"

En el próximo mes de Septiembre empezará a funcionar en la Ciudad de Gáldar la Academia de Corte Sistema «Martí» dirigida por la competente profesora Srta. JUANA PLACIDA RODRIGUEZ DIAZ, que ha obtenido en Barcelona el título Internacional de Profesora con la brillante calificación de Sobresaliente Extraordinario.

Es de esperar que la juventud femenina Galdense sabrán corresponder y aprovecharán esta primera oportunidad que se les brinda de aprender y conocer el arte de vestir, metodizado con los últimos adelantos.

En dicha Academia se confeccionarán toda clase de trabajos de la especialidad y se admiten alumnas para enseñanza y preparación.

El material y métodos empleados en la enseñanza responden a las mayores exigencias del Arte.

## Las costumbres

Hay que airear nuestra atmósfera; hay que aventar ciertos prejuicios y ciertas costumbres que nos ridiculizan bastante.

Por ejemplo: Hay que suprimir de raíz los duelos aparatosos, con síncope y gritos del más soberano ridículo.

Conocemos el caso de un buen hombre que, enfermo de la gota... y del trago, ya en los últimos días de su vida le dió por no levantarse. Su mujer, al verle en cama no hacía otra cosa que insultarle, llamándole gandul, bahrto y otros piropos por el estilo. El pobre marido, ante semejante perspectiva, se echaba a la calle, y las gentes esperaban verle expirar al doblar cualquier esquina, tal era su estado.

Bueno; muere nuestro hombre, y aquí fué Troya. Lamen-

tos, soponcios y gritos. Cuando una visita, cumpliendo una obligación protocolaria, trajo una tacita de caldo a la doliente viuda, exclama esta con un gesto de alta tragedia:

—¡Ay!, quitámelo p'allá, quitámelo p'allá, que me—hace—acordar lo que le gustaban a él las papitas secas del puchero!...

Y así, poco más o menos, son todos los duelos. No por mucho gritar y hacer uso del frasco de sales se siente más la falta del muerto. Hay pues, que aprender a sentir con más elegancia y sobre todo con un conocimiento *mas perfecto* de lo que es y como es nuestro tiempo.

Otra de las costumbres que deben extirparse es la de darse los baños de mar, tomando la menor cantidad de sol posible, —a veces de madrugada— como si nos encontrásemos aún en los comienzos del siglo pasado. Da risa ver a los bañistas

esperar por la tarde, pacientemente, a que el buen Febo escondra sus morros para zambullirse en Atlante. Algunos para acentuar más la ilusión de hallarnos en 1.80... llevan cuenta escrupulosa del número de baños tomados, y primero los aspan que dejar tal número en pares: se pasman, si los baños son 8-10-o-12. Forzosamente, han de ser nones.

En indumentaria *bañaderil*, se ha progresado también bastante poco; junto con el odio al sol y al aire, existe el santo terror al *mailiot*. Que nosotros sepamos, todavía por nuestras playas no se conoce semejante artefacto: En cambio hay damas y damiselas que usan para el baño unas batas y camisolas, que las envuelven de los pies a la cabeza. Y eso que se bañan a respetable distancia de los individuos del sexo contrario.

Hay que luchar porque desaparezcan todos los viejos prejuicios que hoy no son más que muestra de incultura: hay que amar la libertad, el sol el aire y el mar, hay que despojarse de

ese falso concepto del pudor que el mundo civilizado hace tiempo arrojó por inservible. Hay que ser de nuestra época y vivirla como nacidos en ella.

Claro que no esperamos que en nuestras ciudades se instalen sociedades *nudistas* como existen infinitas en toda la Europa civilizada y comienzan a fundarse en Barcelona; y no esperamos eso porque sabemos que han de transcurrir larguísimos años para que nuestro fondo de cultura colectiva sepa asimilar esas manifestaciones naturistas pero si esperamos, que, por lo menos, las amables tarascas que otros años se bañan en camión de dormir por Roque Prieto, lo efectúen por el Marmol, y que nuestros Ayuntamientos creen Colonias escolares donde la juventud de mañana, —ya que ha la de hoy se le ha hecho un poco tarde— aprenda a amar a la Naturaleza con libertad de cuerpo y limpieza de espíritu.

Anúnciese en "Voz del Norte"

En nuestra sección fija CORREO DE LA CIUDAD nos haremos eco de todas aquellas cuestiones que se nos indiquen, siempre que las mismas se hallen dentro de las normas de imparcialidad y justicia que animan nuestros propósitos.

**Aviso** Rogamos encarecidamente a nuestros suscriptores se dignen dar cuenta de cualquier deficiencia que sirven en el reparto de

VOZ DEL NORTE

# Firestone

GUN-DIPPED TIRES

AGENTE DISTRIBUIDOR:

Manuel Jiménez Buriel

GUIA

